



Noticias

Día de Europa: 9 de mayo

Con motivo del Día de Europa, que se celebra el próximo 9 de mayo en conmemoración de la declaración Schuman, las Instituciones Europeas en España y numerosas entidades organizan actividades para todos los públicos durante la Semana de Europa. Este año, en el que se cumple el 75 aniversario de la declaración, el deporte será protagonista a través de la campaña #ElDeporteConEuropa, que cuenta con la colaboración del Parlamento Europeo, la Comisión Europea y el Consejo Superior de Deportes.

Prioridades del presupuesto de la UE 2028-2034

El Parlamento Europeo ha adoptado una resolución sobre su visión y demandas para el presupuesto de la UE 2028-2034, del que dice debe reflejar las realidades geopolíticas, económicas y ambientales actuales y ser flexible. Más en detalle, el Parlamento ha rechazado el enfoque de «plan nacional único» de la Comisión Europea, que replicaría el enfoque del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia, ya que afirma que no puede ser la base del gasto en los Estados miembros. En cuanto al Fondo de Competitividad previsto, los eurodiputados lo consideran insuficiente y, en su lugar, piden un nuevo fondo específico, diseñado para impulsar la inversión privada y pública mediante mecanismos de reducción de riesgos respaldados por la UE. Además, afirman que es necesario aumentar el gasto en defensa, pero esto no debe socavar el gasto social y ambiental ni las políticas consolidadas.

Iniciativa “Choose Europe” para atraer talento científico a Europa

Durante la conferencia “Choose Europe for Science” la presidenta de la CE, Ursula von der Leyen, expuso los primeros elementos de la iniciativa “Choose Europe” para una ciencia abierta y libre en Europa, afirmando que la Comisión quiere “consagrar la libertad de investigación científica a través de la nueva Ley del Espacio Europeo de Investigación”. Así mismo, declaró que la Comisión presentará un nuevo paquete de 500 millones de euros para el período 2025-2027 con la finalidad de convertir a Europa en un polo de atracción para los investigadores. La idea central es crear un instrumento de siete años en el marco del ERC para ofrecer una perspectiva a largo plazo a los mejores investigadores. También se espera que la iniciativa aumente el apoyo a los científicos en el inicio de su carrera en el marco del programa Maria Skłodowska-Curie.

Borradores de los programas de trabajo de Horizonte Europa

Se han publicado los borradores de los Programas de Trabajo de Horizonte Europa 2025, así como la actualización correspondiente a las Acciones Marie Skłodowska-Curie (MSCA) 2023-2025. Se espera que su versión definitiva y la apertura de las primeras convocatorias se produzca a mediados de este mes de mayo. Entre otras, estarían las Misiones Europeas, la Nueva Bauhaus Europea, MSCA, Infraestructuras de Investigación, Ecosistemas Europeos de Innovación o las de los clústeres.

Aportaciones a la Estrategia para empresas emergentes y en expansión

El [Foro del Consejo Europeo de Innovación](#) ha enviado aportaciones a la [Estrategia de la UE para Startups y Scaleups](#) tras la celebración de su primer plenario a finales del pasado mes de abril. En el mismo participaron representantes de las autoridades nacionales de 23 Estados miembros, 5 países asociados y la Junta Directiva del Instituto Europeo de Innovación y Tecnología (EIT). Dicha estrategia es una acción emblemática de la Brújula de la Competitividad introducida en enero de 2025, con medidas tangibles, incluida la futura Ley Europea de Innovación y un nuevo estatuto jurídico a escala de la UE, para proporcionar un conjunto armonizado de orientaciones que ayuden a crecer a las empresas innovadoras.

Compartir conocimiento para fomentar la cooperación regional

Los desafíos regionales a menudo trascienden las fronteras, lo que hace que los esfuerzos de colaboración sean cruciales. Teniendo esto en mente, Interact publica [un mapa online interactivo](#) con el objetivo de apoyar la implementación de acciones de cooperación regional para el período 2021-2027, en el que se comparte información para facilitar la búsqueda de socios en función de varios criterios como: título del programa, país o temática. En esta línea, también organiza el taller presencial “[Cooperation Actions: Shared Knowledge Towards Greater Impact](#)”, los días 5 y 6 de junio en Arnhem (Países Bajos), en el que se abordará los elementos clave para el éxito de las acciones de cooperación, incluidas las herramientas prácticas y los mecanismos de apoyo disponibles.

Primera Estrategia de Tecnologías Cuánticas de España

Esta [iniciativa](#), aprobada por el Consejo de Ministros el 15 de abril, fue presentada en el marco del Foro Global de Tecnología de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Tiene un doble objetivo: fortalecer el ecosistema cuántico español, tanto de investigación como de mercado, y preparar a la sociedad para el cambio que suponen estas tecnologías. En la práctica, las tecnologías cuánticas pueden ayudar a planificar de forma ultra precisa las redes eléctricas, apoyar el descubrimiento de nuevos fármacos o simular riesgos climáticos para su mejor gestión. El presupuesto estimado de la Estrategia asciende a 808 millones de euros, provenientes principalmente de Fondos FEDER y del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR). Además, se estima que podrían atraer inversiones públicas y privadas elevando la inversión total a unos 1.500 millones de euros.

Semana de la Administración Abierta: 19 al 25 de mayo

La Semana del Gobierno Abierto (OGW) es una iniciativa promovida a nivel mundial por la Alianza para el Gobierno Abierto (Open Gov Week) cuyo objetivo es difundir buenas prácticas para crear una cultura, compartida por las administraciones públicas y los ciudadanos, basada en los valores de transparencia e integridad, participación cívica y promoción de los derechos fundamentales, así como la rendición de cuentas. Con este motivo se organizan gran cantidad de [eventos y actividades](#) en todo el territorio nacional.

Iniciativas Experimentales

Cuestionario disponible hasta el 20 de mayo

Publicaciones destacadas:

- *Exploring strategies for using Cohesion Funds to address social and economic challenges in the EU*
 - *Public policies for Startups*
 - *Human exposome research: Potential, limitations and public policy implications*
 - Estadística de personal de las universidades. Curso 2023-2024
 - Ejecución presupuestaria de la I+D en el sector público (2024)
-



Convocatorias

Consorcios Regionales

INNTERCONECTA STEP

Financiación de proyectos de I+D en cooperación, con un enfoque regional, liderados por empresas, que persigan una investigación relevante basada en tecnologías disruptivas y que propongan soluciones a desafíos estratégicos en el ámbito de las Tecnologías Estratégicas para Europa (STEP). La convocatoria cuenta con un presupuesto de 90M€ en subvenciones y pretende mejorar el posicionamiento estratégico y competitivo de la industria española, al tiempo que se fomenta la cooperación público-privada.

Hasta el **19 de mayo** de 2025

CDTI

Pequeños proyectos POCTEFA

El objetivo general del programa es promover la integración económica y social de la zona transfronteriza a través de la cooperación en el territorio elegible, a través de la financiación de pequeños proyectos realizados por entidades socias francesas, españolas y andorranas.

Hasta el **30 de mayo** de 2025

INTERREG POCTEFA

Regio Stars 2025

¡Últimos días para enviar tu candidatura! Estos premios reconocen los mejores proyectos apoyados por la política de cohesión de la UE. Con las siguientes categorías: una Europa competitiva e inteligente, una Europa verde, una Europa conectada, una Europa social e inclusiva y una Europa más próxima a la ciudadanía. Los proyectos ganadores recibirán visibilidad a nivel europeo, destacando su contribución al desarrollo regional.

Hasta el **20 de mayo** de 2025

Comisión Europea

Built4People Innovation Cluster Network

Para centros y clústeres del sector de la construcción europeo que estén interesados en unirse a la [Red de Clústeres de Innovación Built4People \(B4PIC\)](#), contribuyendo a cumplir sus objetivos, bajo los principios de la Nueva Bauhaus Europea (NEB).

Hasta el **31 de mayo** de 2025

Built4people

Centros de Excelencia “Severo Ochoa” y Unidades “María de Maeztu”

Neotec 2025

Una vez aprobadas las bases reguladoras de Neotec 2025, la convocatoria se abrirá el

Una vez aprobadas las bases reguladoras, la convocatoria se abrirá el próximo 20 de mayo. Este instrumento tiene por finalidad el reconocimiento de los mejores centros y unidades de excelencia que destacan por su impacto y relevancia internacional, así como la financiación de sus planes estratégicos para un período de cuatro años.

Hasta el **10 de junio** de 2025

AEI

Gender Equality Champions

Cuarta edición de estos premios que valoran los logros alcanzados a través de la implementación de los Planes de Igualdad de Género (GEP) establecidos por universidades, instituciones de educación superior y otras organizaciones que realizan investigaciones (públicas o privadas), establecidas en un Estado miembro de la UE o un tercer país asociado a Horizonte Europa. El premio cuenta con tres categorías: *sustainable, newcomer e inclusive*.

Hasta el **18 de junio** de 2025

Comisión Europea

próximo 12 de mayo. Este instrumento se centra en apoyar la creación de empresas de base tecnológica con vocación de crecimiento, para contribuir al emprendimiento y acelerar la transferencia de conocimiento desde organismos de investigación públicos y universidades.

Hasta el **12 de junio** de 2025

CDTI

Innonext

La iniciativa Talentos de Innovación de Próxima Generación promueve el intercambio de conocimientos y la colaboración entre los mejores talentos académicos europeos, aspirantes innovadores con emprendedores, startups y PYMEs que colaboran a través de Prácticas de Innovación. El 12 y el 19 de mayo se organizan dos webinars informativos, para solicitantes y empresas respectivamente.

Hasta el **31 de julio** de 2026

ERC | EIC

Resolución de convocatorias:

→ *Ambassadors for the ERC network* | ERC | AERC:

Esta iniciativa conjunta tiene como objetivo promover la inversión en investigación de vanguardia y destacar la importancia de la investigación, explicando cómo beneficia a la economía y la sociedad. Treinta y dos beneficiarios del ERC han sido seleccionados y nominados, entre ellos hay dos españoles: Ainhoa Magrach y Marc de Manuel.

→ *Award for Gender Equality Champions* | Comisión Europea:

El premio tiene como objetivo complementar el requisito de elegibilidad de contar con un GEP para la financiación de Horizonte Europa y promover políticas inclusivas de igualdad de género dentro del Espacio Europeo de Investigación. Entre los galardonados de esta tercera edición está el CSIC en la categoría “Sostenible” por la implementación a largo plazo, durante más de 12 años, de su GEP.

→ *Proyectos de I+D+I* | CDTI:

Aprobados 88 nuevos proyectos en los que participan 96 empresas con un presupuesto de más de 76 M€. Entre ellas, 27 reciben financiación del CDTI por primera vez y 58 son pymes. De las 102 operaciones aprobadas, 67 son cofinanciadas con fondos POPE 2021-2027, 2 con fondos FEMPA y 6 con fondos MRR.

→ *EU Mission Label* | Comisión Europea:

Se ha otorgado esta distinción a 39 ciudades participantes en la Misión de Ciudades Climáticamente Neutras e Inteligentes del programa Horizonte Europa. Reconoce sus planes para alcanzar la neutralidad climática en 2030, impulsando la atracción de financiación pública y

privada para apoyar este objetivo. Las ciudades seleccionadas están liderando la transición hacia tecnologías limpias, innovación sostenible e infraestructuras verdes, sentando las bases para un futuro europeo competitivo y neutro en carbono.



Consultas

Inform future EU investments in research, innovation & deployment of digital technologies

La Comisión Europea ha lanzado tres consultas públicas para definir las prioridades de inversión en investigación, innovación e implementación de tecnologías digitales en el próximo Marco Financiero Plurianual 2028-2034. Las encuestas están dirigidas a actores del ecosistema digital europeo y abordan tres áreas clave: la [Consulta a las partes interesadas](#), centrada en las necesidades y oportunidades del sector digital; la [Consulta sobre la adopción tecnológica en la Administración Pública](#); y la [Consulta de Mercado para el Sector Privado](#), que recoge información sobre el uso de tecnologías avanzadas en empresas.

Hasta el **23 de mayo** de 2025

Cities – new policy agenda

La nueva agenda urbana se refiere a un marco de política global que busca transformar las ciudades en lugares más habitables, sostenibles e inclusivos. Se enfoca en la importancia de la urbanización sostenible para el desarrollo económico y social, así como en la mejora de la calidad de vida de los habitantes urbanos. Las aportaciones a esta consulta se tendrán en cuenta en el desarrollo y perfeccionamiento de esta iniciativa.

Hasta el **26 de mayo** de 2025

Responsible Metrics and Indicators

Encuesta abierta a todas las instituciones de investigación para explorar cómo se utilizan actualmente las métricas e indicadores en la evaluación de la investigación. Se espera que los resultados contribuyan al desarrollo de un marco integrador que equilibre las métricas cuantitativas con los métodos de evaluación cualitativos.

Hasta el **8 de junio** de 2025

Global Quantum Needs Assessment 2025

Siendo este 2025 el año Internacional de la Ciencia y la Tecnología Cuánticas, esta encuesta pretende identificar las necesidades de los investigadores cuánticos, con énfasis en la diversidad, la equidad y la inclusión.



Eventos

12.05.2025

Interregional Collaboration – Leveraging Funding for Interregional Collaboration

S3CoP

13 - 14.05.2025

12.05.2025

Empowering a Competitive Union: from InvestEU to the European Competitiveness Fund

Comisión Europea

16.05.2025

Advancing Gender Equality in Research: A Path to Excellence and Inclusion

Athena Project

20.05.2025

KETs 2025 | EU Brokerage Event

Enterprise Europe Network

20 - 21.05.2025

AGORADA 2025: Regional Development in Challenging Times

Eurada

22 – 23.05.2025

HE info days: EU Missions

DG RTD

27.05.2025

Data & AI Summit 2025

IDC

05 – 06.06.2025

From analysis to action: Harnessing local policies to boost productivity

OCDE

Presentación del nuevo instrumento Tech Transfer Deep-tech

MICIU | CDTI | FEI

20.05.2025

Presentation of the study on Administrative Capacity Building Road Map

Comisión Europea

22.05.2025

Presentation of the Study on Organisational models of programme authorities 2000-2020

Comisión Europea

27.05.2025

From Results to Impact: Cooperation Takes Synergies Forward

Interreg Central Europe

03 – 05.06.2025

EU Green Week 2025 conference

Comisión Europea

10.06.2025

Evaluación del impacto social del programa Ayudas Cervera para Centros Tecnológicos

CDTI

Materiales de eventos pasados:

02 - 03.04.2025 | European Innovation Council

EIC Summit 2025



Formación

Curso de I+D+I

En este curso online gratuito aporta conocimientos sobre la importancia de investigación científica, el desarrollo tecnológico e innovación; y su relevancia en la utilización social y empresarial. Su temario ofrece recursos para aprender a implementar los distintos procesos teóricos, matemáticos, estadísticos y algorítmicos para realizar una investigación o innovación en el ámbito empresarial.

Organiza: Edutin Academy

EU - Webinar: Patents and Innovation

Explica las distintas etapas del proceso de innovación y cómo la información sobre patentes puede ayudar en el proceso de toma de decisiones para pasar de una etapa a otra hasta la comercialización exitosa y más allá. Se impartirá el **13 de mayo** de 2025 y requiere inscripción previa.

Organiza: IP Helpdesk

[Ver histórico de boletines](#)

Estrenamos LinkedIn ¡Síguenos!

Red de Políticas de I+D+I



Copyright © 2024 Red de Políticas de I+D+I | www.redpoliticasIDI.es |

La utilización y reproducción de este contenido está permitida citando la fuente e identidad digital (@redpoliticasIDI) de la Red IDI.

Has recibido este email porque estás suscrito a la lista de distribución de la Red de Políticas de I+D+I, cuya Secretaría Técnica ostenta el CDTI, E.P.E. Si consideras que has recibido este mensaje por error o tienes alguna sugerencia o comentario sobre el servicio puedes contactarnos o darte de baja en los enlaces a continuación.

Como responsable del tratamiento de los datos personales facilitados le informamos que estos datos serán tratados de conformidad con lo dispuesto en el Reglamento (UE) 2016/679 de 27 de abril de 2016 (GDPR) y la Ley Orgánica 3/2018, de 5 de diciembre, de Protección de Datos Personales y garantía de los derechos digitales (LOPDGDD).

[Contactar](#) | [Darse de baja](#) | [Suscribirse](#)